



DISPOSICIÓN SDEyVE N° 031/2020.

Viedma, 29 de octubre de 2020.

VISTO, el expediente N° 836/2020 del registro de la UNIVERSIDAD NACIONAL DE RÍO NEGRO, y

CONSIDERANDO

Que dentro de los lineamientos del Sistema Institucional de Educación a Distancia de la UNIVERSIDAD NACIONAL DE RÍO NEGRO (SIED UNRN) se prevé la generación de estrategias didáctico-pedagógicas para la formación docente en espacios no presenciales.

Que la Dirección de Educación a Distancia propone la realización de encuentros de formación docente en modalidad virtual, sincrónicos, denominados “Talleres/Encuentros de producción y utilización de recursos educativos multimediales” a desarrollarse desde el 15 de octubre de 2020 al 25 de noviembre de 2020, de carácter gratuito, destinados a docentes de la UNIVERSIDAD NACIONAL DE RÍO NEGRO.

Que en las primeras Jornadas “Reflexiones sin distancia” organizadas por la SDEyVE surgió la demanda de capacitación permanente en el uso de los dispositivos teconopedagógicos para la educación a través de los campus bimodal y campus virtual.

Que el personal nodocente de la Dirección de Educación a Distancia tiene la capacidad técnica para llevar adelante el mencionado proceso de capacitación.

Que la actividad se organiza en conjunto con el Departamento de Cursos, Programas y Carreras de Posgrado de la Dirección de Planes de Estudio y Docencia.

Que la presente se dicta en uso de las atribuciones conferidas por la Resolución Rectoral N° 824/2018.

Por ello,

**EL SECRETARIO DE DOCENCIA, EXTENSIÓN Y VIDA ESTUDIANTIL
DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE RÍO NEGRO**



DISPONE

ARTÍCULO 1º.- Aprobar la realización de los “Talleres/encuentros de formación docente en la producción y utilización de materiales educativos multimediales” a desarrollarse desde el 15 de octubre de 2020 al 25 de noviembre de 2020, según la propuesta que como Anexo I integra la presente.

ARTÍCULO 2º.- Registrar, comunicar y archivar.

DISPOSICIÓN SDEyVE N° 031/2020.

ANEXO I - DISPOSICIÓN SDEyVE N° 031/2020.

Actividad: “Talleres/encuentros de formación docente en producción y utilización de materiales educativos multimediales” a desarrollarse desde el 15 de octubre de 2020 al 25 de noviembre de 2020.

Destinatarios: La actividad está destinada a las y los docentes de la Universidad Nacional de Río Negro.

Fundamentación:

La transformación digital en curso se aceleró exponencialmente producto de la pandemia. La misma plantea nuevos desafíos en la educación, especialmente en el dictado de clases no presenciales. El contexto de la excepción puso en evidencia la necesidad de muchos/as de nuestros/as docentes en la capacitación para el uso de recursos tecnológicos, en el dictado de clases con apoyo de la tecnología informática y de las comunicaciones y en la necesidad de incluir en las secuencias didácticas materiales tecnopedagógicos adecuados..

Desde marzo del corriente año la Dirección de Educación a distancia ha trabajado en la formación continua de las y los docentes de la universidad, con la finalidad de brindar herramientas que mejoren los aspectos tecnopedagógicos en el proceso de enseñanza y aprendizaje. Se han realizado cursos obligatorios, producido y curado materiales, incorporado al Manual del Docente, dentro de los campus bimodal y virtual, tanto tutoriales de uso de diferentes recursos y actividades como reglamentaciones, normativas y recomendaciones didácticas a tener en cuenta para el dictado de clases mediadas por la tecnología digital. No obstante, la formación implementada no ha sido realizada por la totalidad del cuerpo docente de la universidad. Además, se han incorporado a la Sala de Apoyo a la Docencia y al Manual del docente muchos materiales nuevos y, si bien cada incorporación que se realiza se divulga mediante foros de anuncios, banners en sitios destacados del campus y de la propia sala y otros medios, la realidad es que muchos/as docentes no han accedido efectivamente a tales materiales. Muestra de ello la dan las consultas que se reciben, tanto en el foro de la sala de apoyo como vía mail a soporte.pemtic@unrn.edu.ar y en los encuentros sincrónicos de consulta implementados.

Finalmente, en las Jornadas “Reflexiones sin distancia” que finalizaron el 29 de septiembre pasado, se recibió, tanto por parte de estudiantes como de docentes participantes, la

demanda de mayor capacitación en el uso del campus por parte de los docentes. También se evidenció la necesidad de estructurar las clases, unificar criterios en las aulas dentro del campus y recomendar formas de comunicación uniformes -dentro de lo posible- entre docentes y estudiantes, de manera que estos últimos no reciban de tantas diferentes formas las comunicaciones de sus docentes.

Estas demandas y la preparación consecuente de los talleres/encuentros que aquí se describen, no son exclusivos de la modalidad a distancia y permiten ser utilizados con beneficios para los y las estudiantes en cualquier contexto. Un aula ordenada, un método de comunicación estándar, materiales animados, interactivos, multimediales, que utilicen audios, videos, infografías, hipervínculos y demás posibilidades que la tecnología pone al servicio de los procesos educativos, son beneficiosos, utilizados adecuadamente, en cualquier modalidad.

Objetivo:

- Brindar herramientas tecnopedagógicas que permitan incorporar mejoras en la propuesta académica de las materias que se dictan a través de las aulas de los campos virtual y bmodal de la UNRN.

Resultados esperados:

- Que las y los docentes se apropien de los recursos tecnopedagógicos y los apliquen al dictado de clases como proceso de mejora en la enseñanza aprendizaje.
- Que las y los docentes produzcan sus propios materiales digitales e incluyan los mismos a las secuencias didácticas.

Forma de trabajo:

La actividad se dictará vía videoconferencia en siete (7) encuentros en los cuales se presentarán los modelos tecnopedagógicos y recursos digitales que se han ido desarrollando e incorporando al Campus Virtual y al Campus Bimodal de la UNRN.

La duración de los encuentros será de 120 minutos. Se presentará el tema y se profundizará en el uso de cada una de las herramientas que permiten implementar los conceptos relacionados.

Los talleres/encuentros serán administrados por los integrantes de la Dirección de



Educación a Distancia: Luis Hunicken, Mariana Zeberio, Claudia Luengo, Micaela Haag, Denis Ruppel Villafañe y Yanel Ventura.

Se prevé la inscripción previa para tener un registro de los/las participantes. Los materiales serán publicados en el Manual del Docente y no se prevé la entrega de certificados de asistencia. Como en el caso del COVID, se otorgarán certificados a aquellos/as docentes que realicen y aprueben los cuestionarios formativos que se instrumenten para la acreditación de la formación en la propia sala de apoyo al docente.

Las consultas se atenderán por los canales habilitados: encuentros sincrónicos de consulta, mail a soporte.pemtic@unrn.edu.ar y foro de consultas de la sala de apoyo a la docencia. Si durante el desarrollo de los talleres surgiese la necesidad de ampliar los encuentros sincrónicos por algún tema en particular, se definirá e instrumentará en ese momento.

Programa y cronograma:

Primer encuentro: Jueves 15 de octubre (18 horas)

Presentación de los encuentros a cargo del Lic. Luis Hunicken, Responsable del SIED-UNRN: modalidad de los encuentros, alcance, acreditación, cronograma, etc. Recorriendo el Campus Bimodal. Breve reseña de los aspectos sobresalientes de la plataforma y de las aulas virtuales y especialmente de la sala de apoyo al docente, uso del foro de consultas, de los formularios virtuales y recorrido por el manual del docente. Presentación de ejemplos de producciones de materiales y recursos multimediales que se trabajarán en los siguientes encuentros: plantillas, H5P, Big Blue Button, libro digital, Genially, etc. fundamentalmente en formas en que los mismos pueden utilizarse en este contexto, desde el punto de vista didáctico.

Segundo encuentro: Jueves 22 de octubre (18 horas)

El segundo encuentro inicia el primero de tres encuentros destinados al uso y construcción de materiales digitales en diversos formatos, que faciliten el dictado de clases no presenciales. Materiales I: Presentación de modelos de plantillas. “¿Qué es una plantilla y para qué sirve? Tips virtuales para destacar contenidos en las clases. Recursos: etiquetas, páginas, grupos, agrupamientos, restricciones de acceso, condicionales, finalización de actividades, seguimiento. Recursos y actividades (a cargo del equipo de Educación a Distancia. Claudia Luengo - Micaela Haag - Mariana Zeberio).

Tercer encuentro: Jueves 29 de octubre (18 horas)

Materiales II: La importancia de la lección y sus diversos usos. Libros multimedia. ¿Puedo armar un libro multimedia? El paso a paso de la producción de materiales hipermediales. Tips virtuales para destacar contenidos en las clases. Recursos: libro, lección, wikis y glosarios (a cargo del equipo de Educación a Distancia: Mariana Zeberio - Claudia Luengo - Denis Ruppel Villafañe).

Cuarto encuentro: Jueves 5 de noviembre (18 horas)

Educación híbrida (¿de qué se está hablando?). Clase invertida: Concepto. ¿Cuándo y cómo utilizarla? BigBlueButton para trabajo en grupos. Tips virtuales para destacar contenidos en las clases. Utilización de grupos. Cuestionarios y Tareas. Recursos: Big Blue Button y uso en el dictado de clases teóricas, prácticas y teórico prácticas (a cargo del equipo de Educación a Distancia: Mariana Zeberio, Luis Hunicken, Micaela Haag, Denis Ruppel Villafañe).

Quinto encuentro: Jueves 12 de noviembre (18 horas)

Materiales III: Modelos de estructuras de aulas virtuales. Recursos: Genial.ly, H5P (a cargo del equipo de Educación a Distancia: Yanel Ventura. Mariana Zeberio, Denis Ruppel Villafañe (Genial.ly). Micaela Haag (H5p)).

Sexto encuentro: Jueves 19 de noviembre (18 horas)

Evaluación no presencial ¿Qué recursos existen para diversos formatos tecnopedagógicos?
Recurso: Taller, Uso de cuestionarios y tareas, Otros recursos para instrumentar evaluación.
A cargo del equipo de Educación a Distancia. Mariana Zeberio (conceptos) Claudia Luengo (recurso Taller)

Séptimo encuentro: Miércoles 25 de noviembre (18 horas)

Gamificación: el aprendizaje inmersivo. Experiencias de gamificación en las aulas. Recursos: Level Up, Genial.ly (a cargo del equipo de Educación a Distancia. Luis Hunicken (conceptos) - Micaela Haag, Denis Ruppel Villafañe (Level up).